

**SELLO**

Una de las razones que explican que estos sellos aún no estén muy extendidos en España es el escaso número de agencias acreditadoras existente, según explican desde la Universidad de Navarra. /SKORZEWIAK



**GRUPOS SELECTOS**

**6%** es el porcentaje de las instituciones formativas de todo el mundo especializadas en formación económica y empresarial que actualmente cuentan con la prestigiosa acreditación internacional de la Association to Advance Collegiate Schools of Business. Este sello garantiza que el alumno ha estudiado en un centro puntero a nivel global en el ámbito de la empresa.

**7** instituciones educativas españolas disfrutan del privilegio de lucir el citado distintivo de calidad expedido por la Association to Advance Collegiate Schools of Business. Eso las sitúa a la altura de centros tan reputados a escala global como las universidades de Harvard, Yale o Stanford.

ner los estudiantes después de cursar una materia de un grado».

También se valoran «cuestiones relacionadas con procesos de contratación del profesorado, internacionalización o diversidad», añaden desde la Carlos III. Los grados de esta institución son, precisamente, los únicos que aspiran a la triple corona de los grandes sellos en administración de empresas otorgados por la estadounidense AACSB, la británica AMBA y la europea EQUIS (y está muy cerca de conseguirlo).

Titularse en un grado con este tipo de acreditaciones también puede allanar el camino en otros procesos de evaluación. Un ejemplo es el sello ACCA, que también ha obtenido la Carlos III. Sus graduados en Finanzas y Contabilidad tienen más fácil lograr el Certified Public Accountant, al liberarse de ocho de los nueve exámenes que se requieren para obtener este certificado, que cualifica a los contables profesionales en países como Reino Unido o Irlanda.

Cabe destacar que ninguno de estos reconocimientos es imperecedero y, por lo tanto, exigen ser renovados cada cierto tiempo. Lo positivo, según las universidades, es que en ningún momento se coarta su libertad académica. De hecho, tal como apuntan desde la Europea, entre los criterios más valorados está el de «generar un modelo experiencial». Así lo hace este centro en sus grados de salud, que incluyen un entorno de hospital simulado que ha sido acreditado por la Society for Simulation in Healthcare de EEUU.

# Títulos que presumen de distintivo de calidad

**Las acreditaciones internacionales con las que cuentan algunos grados facilitan que sus estudiantes puedan trabajar en otros países**

Por Ángel G. Perianes

En el competitivo escenario profesional actual, las universidades y los estudiantes buscan las mejores formas de sobresalir. Eso hace que los sellos acreditados por organismos internacionales hayan cobrado cada vez más valor como una garantía de calidad de los programas de grado.

Son las universidades las que se someten de manera voluntaria a estos procesos, que suelen durar entre dos y cinco años, para medirse con los estándares internacionales de otras instituciones y marcar diferencias. Por ejemplo, la Universidad Europea de Madrid logró en 2020 un hito al convertirse en la única institu-

ción española en contar con la doble acreditación del Royal Institute of British Architects (RIBA) otorgada por la Asociación de Arquitectos británica, y de la National Architectural Accrediting Board (NAAB).

Según explica María Olga Castellano, directora de la Unidad de Calidad de la Europea, «estas distinciones abren las puertas a los alumnos al mercado laboral anglosajón», al contar con los mismos requisitos que los estudiantes estadounidenses y británicos para inscribirse como arquitectos en estos países. A eso se suman las ventajas para la propia institución «en atracción de talento y

facilidades para establecer sinergias con otras universidades, acuerdos de movilidad u otro tipo de alianzas».

Cada sello establece una serie de indicadores distintivos con un alto nivel de detalle. Por ejemplo, los procesos de acreditación de la European Association of Establishments for Veterinary Education para los grados de veterinaria abarcan aspectos como el número de animales que se integran en la formación, los casos clínicos con diversas especies, las visitas a granjas o la seguridad alimentaria. «Son estándares que deben ser acordes con la Directiva de la Unión Europea 2005/36», indica José Ángel Castellanos, vicerrector de Política Académica de la Universidad de Zaragoza, institución que también cuenta con diversas certificaciones.

**RECONOCIMIENTO**

La aventura en la que se embarcan las universidades por estos sellos suele ser apoyada por las propias empresas. Así lo explica la decana de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Oviedo, Carmen Benavides: «El mercado laboral es complejo y, en muchas ocasiones, los empleadores se mueven en contextos de poca información».

El año pasado, los grados de este centro obtuvieron la acreditación internacional de la Association to Advance Collegiate Schools of Business, un sello con el que cuentan menos del 6% de todas las escuelas de negocio en el mundo, de las que solo siete son españolas. Esta marca de calidad sitúa esta facultad de

la Universidad de Oviedo al mismo nivel que las de Harvard, Yale o Stanford. «Indica que se ha estudiado en un centro puntero a nivel internacional y que su educación en asuntos empresariales es de las mejores», dice Benavides. En gran medida, añade, este órgano «se asegura de que existan protocolos para comprobar que se alcanzan las competencias que deberían obte-